

'12.1

毎月1回20日発行 定価1部60円
発行所 兵庫県商工会連合会
発行人 会長木南岩男
神戸市中央区花隈町6の19
☎078(371)1261㈹ 〒650-0013
http://www.shokoren.or.jp/
編集人 安平一志
印刷所 有限会社 浜田デザイン写植
会員の購読料は会費に含んでおります

第653号

兵庫県 商工連会報

(題字は井戸知事)

Hyogo Prefectural Federation of Societies of Commerce and Industry

平成23年度 スローガン

商工会は行きます 聞きます 提案します



▲たつの市天然皮革細工

Contents

- 年頭挨拶 2~3頁
- 県連合会Letter 4~5頁
 - ・第51回商工会全国大会
 - ・人事評価者研修会
 - ・商工会の税務申告研修会
 - ・第3回人事管理委員会
- 商工会Letter 6~8頁
 - ・養父市産業フェア (養父市)
 - ・福崎警察署の「一日警察署長」に!
.... (福崎町商工会青年部)
 - ・「てtoてtoマーケット」開催 (豊岡市)
 - ・「鹿肉加工品の試食」と
「播州織一万人のパッチワーク」... (多可町)
 - ・姫路食博2011に商工会も出店
 - ・ネットショッピングサイト
「あさごもん」オープン (朝来市)
 - ・コラム「ひょうご支援の扉」

謹賀新年

監理 常務理 常務理 専務副 会
神奥 北西古朝谷後井三安深溝香任増務安大小
田川 村屋倉本藤上村井田畠山理事理事理事
事正 啓耕富雅博秀一政敏登一壯脩
武之 樹郎三征学一文策弘宏樹繁司志司造
武之 樹郎三征学一文策弘宏樹繁司志司造

門坂山大猪三小中山土松堀岩志
田本地坂渡河川口肥原見智宣
善ひ道悦圭清俊陽富正宣
二ひとみ雄組司介之昭郎幸久勲夫

新年のあいさつ

兵庫県商工会連合会 会長 木 南 岩 男



壬辰の年明けです。昨年は、

三月十一日の東日本大震災、福島の原発事故に始まり身近な和歌山・奈良県の台風による甚大な自然災害に大きく揺れ動かされた一年であります。加えて、タイの洪水、急激且つ異常な円

新年あけましておめでとうございます。

高による経済不安と、世界を揺さぶっているギリシャ問題に端の経済問題が、如何に変革を為すかという厳しい経済状況に直面した一年間であったかと存じます。

また、国内の政治問題に於いても、「大阪維新の会」の候補者の当選に既存政党への批判等々、我々商工会活動発展に大きくクエスチョンマークが付く事態で

はありますまいかといらぬ不安を抱く處であります。

しかしながら、空にむかって昇るという辰年の新年を迎えたいま、新しい商工会づくりを目指し、職員の県連帰属をはじめ、

改革と位置づけた合併も無事終わり、これからは、「生んだものは立派に育てる」時代に突入して行かねばなりません。昨年同様、「商工会は行きます」聞きます「提案します」をスローガンに会員皆様の経営力向上・商工会の支援強化を目指し頑張らねばならぬと存じます。

最後になりましたが、県下各



平成二十四年新春メッセージ

創造と共生の舞台づくり、

兵庫県知事 井戸敏二



平成二
十四年新
春のご挨
拶を申し
あげます。

九ヶ月前の東日本大震災は、全国に大きな影響を及ぼしました。被災地は、ようやく復旧復興のスタートを切りました。七年前、阪神・淡路大震災を経験した私たちだけに、これまで

同様、これからもできる支援を続けていきましょう。二十年になるデフレ経済、円高の長期化など経済社会にも不透明感が広がっています。また、兵庫も人口減少社会に入りました。しかも、高齢化、少子化、地域格差の拡大を伴っています。今だからこそ、将来不安のない社会的枠組を再構築し、あわせて地

づくりを進めなければなりません。二十一世紀兵庫長期ビジョンが見直されました。めざす将来像は、「創造と共生の舞台・兵庫」です。今こそビジョン、高い目標をもち、これをめざして、ともに兵庫の未来を拓きましょう。

第一は、安全安心の基盤づくり。緊急経済・雇用対策を講じつつ、先端科学技術基盤などの兵庫の強みを生かし、競争力を高め、新たな成長産業を振興します。また、TPP協定の議論を注視し、強い兵庫の「農」

都市と農村との交流、地域再生くり活動を拓げ、誰もが暮らしやすい社会をつくります。エネルギー供給の多様化も見据えた再生可能エネルギーの活用など自然と調和した生活を拡大します。

第三は、新時代の経済社会づくり。緊急経済・雇用対策を講じつつ、先端科学技術基盤などの兵庫の強みを生かし、競争力を高め、新たな成長産業を振興します。また、TPP協定の議論を注視し、強い兵庫の「農」

商工会のますますの発展、ご活躍と、会員皆様のご健勝、ご多幸を衷心より祈念申しあげ、新春のご挨拶と致します。感謝!!

はありますまいかといらぬ不安を抱く處であります。

しかししながら、空にむかって昇るという辰年の新年を迎えたいま、新しい商工会づくりを目指し、職員の県連帰属をはじめ、

改革と位置づけた合併も無事終

わり、これからは、「生んだもの

は立派に育てる」時代に突入して行かねばなりません。昨年同

様、「商工会は行きます」聞きます「提案します」をスローガン

に会員皆様の経営力向上・商工会の支援強化を目指し頑張らねばならぬと存じます。

最後になりましたが、県下各

商工会のますますの発展、ご活躍と、会員皆様のご健勝、ご多幸を衷心より祈念申しあげ、新春のご挨拶と致します。感謝!!

第二は、質の高い生活づくり。
若者の自立を応援し、出会い、
第四は、地域の元気づくり。

夢を持ち

夢を求める 地域こそ

我が郷土で あるであれかし

年頭にあたつて

全国商工会連合会 会長 石澤義文



A circular portrait of an elderly man with glasses, smiling warmly at the camera. He has short, light-colored hair and is wearing a dark suit jacket over a white shirt.

さて、昨年は、未曾有の被害をもたらした東日本大震災や相次ぐ台風などによる災害など、極めて厳しい状況が続く年となりました。

新年ごあいさつ

兵庫県産業労働部長 田所創



謹んで
新年のお慶
ひを申し
上げます。

A black and white portrait of Toshiyuki Kondo, a man with glasses and a suit, looking slightly to the right.

新年のお慶
びを申し
上げます。

謹んで

平素は、
本県の産業労働行政の推進につきま
して、格別のご理解とご協力を賜り、
厚くお礼を申し上げます。

本県の経済情勢は、円高の継続や
欧州景気の後退等を背景に、生産や
個人消費などにおいて、東日本大震災
後の落ち込みからの持ち直しの動き
に減速が見られ、今後の影響が懸念さ

本県では、リーマン・ショック以降停滞する経済・雇用情勢からの早期の脱却をめざし、中小企業の資金繰り対策や緊急的な雇用・就業機会の創出などの緊急経済・雇用対策を継続的に行ってまいりました。

本年も引き続き、経済・雇用の早期回復に向けて、特に状況の厳しい中小企業の資金繰り支援や雇用就業機会の就職も厳しい状況が続いています。それでも、有効求人倍率は依然として低い水準にとどまり、新規学卒予定者の就職も厳しい状況が続いています。

また、我が國経済全般を見て
も、一部には緩やかな回復が続
いているとの見方もありますが、
歴史的とも言える円高や欧州の
信用不安などにより、先行きは
極めて不透明であり、特に、地
方の中小・小規模事業者を取り
巻く経営環境はかつてないほど
厳しいものとなつております。

こうしたことから、昨年十一
月二十四日に東京で開催した第
五十一回商工会全国大会では、

業対策の実行や、中小・小規模企業対策の拡充・支援体制の強化等を、政府等に対し強く訴えることを決議したところであります。一方、今こそ原点に立ち返り、我々商工会には、二つの大きな使命があることを再確認する必要があります。

まず第一は、中小・小規模企業への徹底した巡回訪問により、会員支援ニーズを的確にとらえ、きめ細やかな支援を実施することの拡大などにより回復の基盤を固め、厳しい状況に立ち向かえる環境を整えるとともに、県外や海外から資金を獲得する地域基幹産業の発展を支援するなど、兵庫経済の持続的成长の実現に向けた取り組みを進めてまいります。

具体的には、昨年四月に策定した「ひょうご経済・雇用活性化プログラム(平成二十三～二十五年度)」に基づき、①SPRING-8、今年本格的に稼働するX線自由電子レーザー(SACLA)や京速コンピュータ「京等をはじめとする科学技術基盤を活用した産学連携研究開発の推進、②県内に広く集積するものづくり産業の強みを活かし技術開発・製品開発

疲弊を極める地域コミュニティの維持活動を積極的に展開することになります。地域に根差した、唯一の総合経済団体である商工会が、「行きます・聞きます・提案します」のキヤツチフレーズのもと、巡回訪問を一層強化し、地域コミュニティを守る最後の砦として、伝統文化の継承も含めた地域を防犯・防災活動、高齢者福祉、支える活動を推進していくことを目指します。

年は、豊かな地域づくりの核となるべく、商工会の二つの使命を果たすことにより、組織力の一層の強化に取り組む年になりました。

皆様の一層の支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

終わりに、全国の商工会員の皆さん並びに関係各位にとりまして今年が明るい一年となりますよう、心よりご祈念申し上げます。

平成二十四年 元旦

ますもつて、東日本大震災からの復興を期して、被災地に対する

とであり、二つ目は、少子高齢化が進む中、合併によつて、従

が強く求められております。



▲兵庫県からも28商工会の会長ら60人が参加

十一月二十四日、東京都・N
HKホールにおいて、第五十一
回商工会全国大会が開催され、

全国各地から約二、八〇〇人、本
県から六十人が参加した。

冒頭に参加者全員で物故者に
黙祷を捧げ、東日本大震災被災
地の会長から現状報告があった。

続いて、全国連石澤会長から
九億円の義援金が寄せられたこ
とに對し、感謝の辭が述べられ
た。そして、昨年は商工会法施
行五十周年記念を迎えた五
十年に向けさらなる飛躍を目指
し、巡回訪問の徹底と地域コミュニ
ティーの維持活動で期待され
て、大会決議は次のとおり

新たな五十年への決議

第五十一回商工会全国大会

る商工会づくりに取り組むと訴
えた。

鶴田会長から祝福が寄せられた。
臣、全国中小企業団体中央会

閣官房副長官、枝野経済産業大
臣、民主党中曾根参議院議員会長、公
明党山口代表、国民新党亀井代表から祝
辞が述べられた。

また、多数の国會議員が会場
にかけつけ、政党を代表して、
大会決議は次のとおり

- 一、大会決議
- 一、東日本大震災被災地に対する継続的な支援の実施
- 一、地方に活力を与える景気対策の実行
- 一、中小・小規模企業対策の拡充及び支援体制の強化
- 一、まちづくりの支援、地域コミュニティ維持活動の強化
- 一、新たな五十年に向けた商工会の組織力の強化

■中小企業庁長官表彰

一、優良青年部（一）
福崎町商工会青年部

| 六、優良常勤役職員（多可町） | 五、女性部功労者（高橋恵子） | 四、青年部功労者（霞末浩二） | 三、役員功労者（十九） | 二、優良女性部（二） | 一、優良青年部（二） |
|----------------|-------------------------------------|-------------------------------------|-------------------|--------------------------------------|--------------------|
| 篠原靖尚（多可町） | 岸上由井谷池伊東平松河野中川八木神田谷口長澤森丸尾西馬山脇増田石塚小西 | 岸上由井谷池伊東平松河野中川八木神田谷口長澤森丸尾西馬山脇増田石塚小西 | 守男達雄博茂猛憲明喜行武（多可町） | 宍粟市商工会女性部淡路市商工会女性部市川町商工会青年部丹波市商工会青年部 | 市川町商工会青年部丹波市商工会青年部 |
| （二） | （二） | （二） | （二） | （二） | （二） |
| （二） | （二） | （二） | （二） | （二） | （二） |
| （二） | （二） | （二） | （二） | （二） | （二） |

中小企業の海外展開セミナー

海外展開をお考えの方は、絶好のチャンスですので、是非ご参加いただきますようご案内いたします。

開催日時 平成24年1月27日(金) 13:00~17:00

会場 ホテル北野プラザ六甲荘

内容 (1)講演 13:00~14:00

「TPPの概略および中小企業に与える影響について」
講師/兵庫県立大学大学院 教授 佐竹隆幸氏

(2)講演 14:15~15:45

「成功するアジア進出のツボ」
講師/中小企業戦略コンサルタント 五十嵐勉氏

(3)講演 16:00~17:00

「中小機構の国際化支援サービスと中国を中心とした事例紹介」
講師/中小企業基盤整備機構 近畿支部 海外販路開拓支援シニアマネージャー 折田正明氏

参加費 無料

募集定員 約100名(定員になり次第、締め切らせていただきます)

申込締切 平成24年1月20日(金)まで

主催:兵庫県商工会連合会/後援:中小企業基盤整備機構近畿支部

お問い合わせ先 経営支援課(中村・伊藤) 078-371-1362

1月のこよみ

- 13日(金) 青年部経営革新研修会
- 19日(木) ニッポンいいもの再発見!商談会
- 23日(月) 県青連労働環境対策委員会
- 24日(火) 第2回コーディネーター養成研修会
- 26日(木) 同友会研修会及び新年交流会
- 27日(金) 中小企業の海外展開セミナー

2月のこよみ

- 7日(火)~8日(水) 商工会青年部指導者県外交流研修会
- 13日(月) 事業承継セミナー
- 8日(火)~10日(金) グルメ&ダイニングショー
- 14日(火) 第2回人事評価者研修会(神戸)

中小企業と共に50年

商工会の共済事業として会員の福利厚生をお手伝いする

県共済

兵庫県火災共済協同組合
兵庫県共済協同組合

神戸市中央区中山手通7丁目28番33号(県立産業会館内)

078-361-8080(代) Fax 078-371-6757

ホームページ www.Ken-Kyosai.or.jp

県連合会は、十一月二十二日（朝来市）と、二十八日（神戸市）の二日間、商工会の税務申告研修会を開催し、二日間で計四十九人の参加者があった。

講師には本会顧問税理士である櫻井茂樹税理士を招き、今年度の税制改正の主要項目と商工会における会計処理及び法人税について学んだ。消費税について

ては、税制改正に伴い基準期間が変更となる部分について説明があつた。

平成23年度
税制改正における主要項目について 確認
商工会の税務申告研修会



▲活発な意見が出たグループワーク

県連合会は、
十一月八日(火)豊
岡市、九日(水)た

(月)三田市、十五日(火)神戸市の四日間、人事評価者研修会を開催した。

中、十五日(火)神戸市の四人事評価者研修会を開催修会は、商工会における管理者等(会長・事務局長・課長)を対象に、管理者として部下を正しく評価し、育てあげる評価者としての役割を再認識し、効果的な現場指導のあり方を考えることを目的に開催。

講師には株式会社フエアウイング代表取締役 中井嘉樹氏を招き、評価者としての役割認識及び評価の意義と重要性について学んだ。

グループワークでは人事評価システムの運用状況と同システムを定着させる為の課題・問題点等を抽出した。

参加者からは「他の商工会の運用状況も知ることができ、今後取り組む方向性が見い出せた。今後推進していくにあたり、評価基準の統一化を望む」との感想があった。

県連合会では、評価のすり合わせを目的とした実務研修を一、二月頃に開催する予定。



▲熱心に聞き入る参加者

電子証明書の取得はお早めに！

インターネットでe-Tax(国税電子申告・納税システム)を利用して、期間内に確定申告を行った場合、所得税額から最高4,000円（H23年分の所得税額を限度）が控除される特別控除制度が設けられています（H19～22年分で控除制度を利用された方は対象外）。

e-Taxの利用には「電子証明書」と「ICカードリーダライタ」が必要です。

ぜひ、この機会に公的個人認証サービスの電子証明書の取得をお願いします。

電子証明書は住民票のある市区町の窓口で住民基本台帳カード(住基カード)を入手し、申請書等を提出して取得できます(住基カードは500円程度、電子証明書は500円の発行手数料が必要です)。ICカードリーダライタは家電量販店などで購入できます。

なお、確定申告時期は、市区町の窓口が混み合う場合がありますので電子証明書の取得はお早めにお願いします。

■詳しくは、次のホートページをご覧ください。

詳しきは、次のホームページをと覗くたさい。
【住基カード】<http://juki-card.com/index.html>

【住基カード】 <http://juki-card.com/index.html>
【電子証明書（公的個人認証サービス）】 <http://www.ipki.go.jp/>

【電子証明書（公的個人認証サービス）】<http://www.hc.or.jp/daikin/>

【ICカードリーダライタ】<http://www.jpki-rw.jp/>
【T-Card(国税電子申告・納税システム)】<https://www.e-tax.ntt.com/>

【e-Tax(国税電子申告・納税システム)】 <http://www.e-tax.nta.go.jp/>

■ 兵庫県 企画県民部 企画財政局 情報企画課 行政情報化係 ☎ 078-362-3047

第三回人事管理委員会を開催



▲一日警察署長を務める福崎町商工会青年部 後藤優佳部長

福崎町商工会青年部の後藤優佳部長が、兵庫県で唯一指定された「現役世代の参加促進を図る環境づくり支援事業実施団体」の代表として福崎警察署の「一日警察署長」として委嘱を受け、十一月三十日、年末特別警戒活動発隊式に青年部員等が参加した。

後藤部長は、「地域の皆様が安心で安心して暮らせる社会づくりのため、年末に向け警戒活動

第三回目となる「養父市産業フェア」を十一月五日(土)～六日(日)の二日間、県立但馬全天候運動場において開催し、六十社十二団体が出演した。

本年度は「今年も連携する、大きな力!」をテーマに、ビジネスマッチングの拡充と、市内事業所の雇用促進に重点をおいて実施した。

会場では、元気な市内企業の

着眼や発想を聞ける「企業プレゼンテーション」や、浜松市の沢根スプリング㈱代表取締役沢根孝佳氏による「社員の幸せを追求するバランス経営」と題した講演会も開催された。

期間中はあいにくの雨だったが、二日間で延べ五千人の来場があり、各ブースでは熱心に説明に聴き入る人の姿が多く見受けられ、地域の産業に対する期待や関心の高さが垣間見られた。

福崎警察署の『一日警察署長』に!

—福崎町商工会青年部—

を頑張ってください」と署員の方々を激励、訓示を述べ、街頭パトロールに際しては、白バイ隊、パトカーとともに青色パトロールを行った。

同商工会青年部の防犯ボランティアパトロールは、今後も事故发生を一件でも少なくするため、福崎警察署と協力し、他の地域にも波及させ、模範となるよう積極的な地域貢献活動を展開していく。



▲手作りの品が並ぶ

中小企業の皆様を融資でバックアップ!

兵庫県神戸市中央区花隈町6番19号

兵庫県商工連協同組合

理事長 木南 岩男

養父市の企業力を市内外にアピール

—養父市商工会—



▲各ブースは大賑わい

空き店舗活用実験事業 てとてとマーケットに46店!!

—豊岡市商工会—

豊岡市商工会 岩見勲会長は

江原駅周辺の活性化を目指し、空き店舗活用実験として、十一月二十六～二十七日、JR江原駅近くにある大型空き店舗で「てとてとマーケット」を開催した。

「手から手へ」をコンセプトに、自分の手で作り上げた商品を販売する場を提供、四十六の出店があり、それぞれが自慢の手作り商品を販売した。

また、駅に隣接する集客イベントとして「Nゲージフェスティ

ント」として「Nゲージフェスティ

バル」も同時開催、大規模な鉄道模型の観覧や体験走行等のイベントを実施した。

同商工会では、地域内の事業者が減少し、空き店舗が増えていく中で、地域の若者を対象とした事業者発掘・事業者育成に取り組んでおり、今後は、江原駅周辺活性化の実現に向けた対策案や空き店舗の有効活用等も含めた計画策定を検討していく予定。



▲試食会場は大盛況

多可町商工会(三村秀策会長)は、十一月六日、ガルテン八千代グラウンドと体育館において「第六回多可町産業展・じばさん元気市」を開催、前日からの雨の影響もあつたが、二万七千人が来場した。

同商工会では、「地域活力増進事業」で取り組んでいる鹿肉の有効活用のための調査・研究事業で試作した鹿肉加工品七品目の内、ハンバーグ・メンチカツ・ウインナーソーセージの三品目を五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

事業で取り組んでいる鹿肉の有効活用のための調査・研究事業で試作した鹿肉加工品七品目の内、ハンバーグ・メンチカツ・ウインナーソーセージの三品目を五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを



★「あさごもん」のHPアドレス
<http://www.asagomon.jp>
(「朝来市 あさごもん」で検索)

★あさごもん連携商品 第一弾の内容
「あさごふるさとセット」
【醤油、味噌、岩津ねぎラー油】
「たべくらべセット」
【但馬牛カレー、生野ハヤシライス、朝来市産お米】
「大人女子力セット」
【但馬よもぎ等地元野菜使って開発したスイーツ】

五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

五百食用意して試食会とアンケート調査を実施した。

鹿肉は従来から、固い、独特の匂いがあるなどと言われていたが、この問題を解決し、高たんぱく、低カロリー等の良さを

あなたの“信用”が
さらにアップ

兵庫県信用保証協会
神戸市中央区浪花町62番地の1
☎078(393)3900(代表)

住友生命
貯めて、使える。
LIVE ONE
|スミセイ総合生活口座| ライブワン |

「新たに開発した鹿肉加工品の試食」と 「播州織一万人のパッチワーク」を展示

—多可町商工会—

多可町商工会(三村秀策会長)は、十一月六日、ガルテン八千代グラウンドと体育館において「第六回多可町産業展・じばさん元気市」を開催、前日からの雨の影響もあつたが、二万七千人が来場した。

生かす商品開発を、町内の食品加工業者と試

行錯誤を重ねながら加工品七品目を開発した。

「多可町の逸品ジビエの味レストラン」の看板を掲げた

試食会場は多くの来場者で賑わい、

「鹿の被害がでているが、これほど美味しいのなら、食材に使

うべき」「購入できるお店は?」などと好評で、調査結果を参考に更なる商品化を進める。

体育館では、同商工会織維部会が、播州織芸作家の小東風彩さんの協力を得て、大作の一

般路開拓支援と地域の情報発信を目的としたネットショッピングサイト「あさごもん」をオーブンした。

直接ネットショッピングを運営する商工会は、兵庫県下では初めて。

商品では、単品だけではなく事業所の枠を超えた複数の商品をコラボさせた「あさごもん連携商品」を企画した。同商工会ネット部会(古屋敷和也会長)は、「現在、商品数約二百四十点を二十五事業所の協力を得てネットで運営。

「姫路食博2011」に商工会も出店

十一月十二日(土)～十三日(日)、姫路城周辺において開かれた「B1グランプリin姫路」に合わせて「姫路食博2011」が同時開催された。県下商工会からも多數出店し、五十万人以上が来場し、会場は大賑わいであった。

・夢そば(姫路市)

・干しガレ丼(姫路市家島町)

・ゆむら「じやぶ」(新温泉町)
・カミミぞうすい(香美町)

・生野ハヤシライス(朝来市)
・あわじ島バーガー(南あわじ市)
・しし肉はるさめ(猪名川町)
・さようしかコッケ(佐用町商工会青年部)

・円心モロどん(上郡町)
・もちむぎラーメン(福崎町商工会青年部)
・かみかわ定釜鍋(神河町)



▲一万人のパッチワーク

県下初!!

ネットショッピング「あさごの物、あさごの人、あさごの心」を皆様に♪

—朝来市商工会—

朝来市商工会(古屋耕三会長)

今後も、商品数を増やしながら、

は、十一月九日、会員事業所の販路開拓支援と地域の情報発信

実したサイトに発展させていきたい。「あさごもん」を一人でも多くの方に知つていただき、将

来的には、今年度の運営状況を見、海外展開も視野に入れた

い」と強く語っている。

◆住友生命

貯めて、使える。

保険を超える保険

LIVE ONE

|スミセイ総合生活口座| ライブワン |



▲売れに売れた「たまごまるごとプリン」
当物産展は、全国各地の地域資源等を活用して開発された特
生かした产品を一堂に集め、そ
の成果普及や関係者の情報交換
を積極的に行うとともに、各地
の観光PRも併せて行い、産業
起こしによる地域経済の活性化、
交流の場となつた。

当物産展は、全国各地の地域資源等を活用して開発された特
生かした产品を一堂に集め、そ
の成果普及や関係者の情報交換
を積極的に行うとともに、各地
の観光PRも併せて行い、産業
起こしによる地域経済の活性化、
交流の場となつた。

「出会いふれ合う地域の魅力」と題し、現在の不況下において、
地域や事業者が「元気」に活躍
していることを広くアピールす
る場として、全国連の主催によ
る「地域力宣言2011ニッポン全
国物産展」が、十一月二十
五日～二十七日の三日間、東京
都・池袋サンシャインシティで
開催された。

兵庫県のブースでは、四商工
会・七事業所の特産品、約百品
目を展示・即売し、好評を得た。
今回の物産展では、全国四十七
都道府県の地域产品の製造メー
カーや農商工連携事業に取り組
む地域企業、首都圏の
消費者(一般並びに事業者)が多
数訪れ、情報交換及び流通関係
者からの引合い等により、兵庫県の产品を
アピールできたことと、何よりも消費者の
声を直接聞くことができた良い機会。

震災の関係で、東北地域のブー
スの出展者数を増やし、イベン
トも会期を通して行われ、復興を
へ向けて、大いに盛りあがりを
みせた。

「地域力宣言2011 ニッポン全国物産展」

自立化に寄与することを目的と
している。

会期中は、三日間で延べ十三
万六千人の人出があり、全国約
三百八十の事業所から出展され
た特産品を買い求める人々で賑
わった。特に今年度は東日本大



- 【兵庫県の出展者】
- 甲北食品工業㈱
 - たつの市商工会
 - 美吉籠戸田竹芸店
 - 播州刀物マツバラ金物
 - 豊岡市商工会女性部
 - 淡路市商工会
 - 中浜稔猫美術館・陶芸館
 - （株）北坂たまご
 - 【おやつコーナー】

※出展者の皆様、ご協力
ありがとうございました。



「金融機関の役割と連携」

経営支援課長 中村嘉雄

地域活性化のためには、
地域にベンチャー企業をはじ
めとする繁栄企業を一つ
でも多くつくることが重要
である。

商工会の経営指導員等は、
地域の企業と日頃から密接
に関わりあっていて、相当
な信頼関係にあると言える。
これに加え、商工会で行つ
てある記帳指導によって、
その企業の財務状態も把握
することが可能である。

具体的には、金融機関に
対する企業の担保力や信用
保証に代わる信用力を商工
会が保証するという仕組み
を構築し、企業にとっても
有益な無担保・無保証によ
る低利な融資制度の創設で
ある。この融資制度は、地
域金融機関と公益法人であ
ることが可能となる。

コラム ひょうご支援の扉

丹波市商工会(サンシティなか
がわ・やき鳥ちょっと一休)
たつの市商工会
美吉籠戸田竹芸店
播州刀物マツバラ金物
豊岡市商工会女性部
淡路市商工会
中浜稔猫美術館・陶芸館
（株）北坂たまご
【おやつコーナー】

丹波市商工会(サンシティなか
がわ・やき鳥ちょっと一休)
たつの市商工会
美吉籠戸田竹芸店
播州刀物マツバラ金物
豊岡市商工会女性部
淡路市商工会
中浜稔猫美術館・陶芸館
（株）北坂たまご
【おやつコーナー】

丹波市商工会(サンシティなか
がわ・やき鳥ちょっと一休)
たつの市商工会
美吉籠戸田竹芸店
播州刀物マツバラ金物
豊岡市商工会女性部
淡路市商工会
中浜稔猫美術館・陶芸館
（株）北坂たまご
【おやつコーナー】

| | | |
|---------|-----------|----------|
| 期間中の来場者 | 11月25日(金) | 28,142人 |
| | 26日(土) | 61,386人 |
| | 27日(日) | 47,271人 |
| | 3日間累計 | 136,799人 |